



El consejero de Sanidad hace entrega de los Premios de Investigación en Cuidados de Enfermería de Puerta de Hierro

Sanidad reconoce la labor investigadora de los profesionales de Enfermería

- Se han presentado Proyectos de Investigación de ocho comunidades autónomas

24 de noviembre de 2016.- El consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid, Jesús Sánchez Martos, ha entregado los Premios de Investigación en Cuidados de Enfermería del Hospital Universitario Puerta de Hierro Majadahonda. Se trata de la segunda edición de estos premios, que se han entregado en el marco de la celebración de la VI Jornada de Investigación en Enfermería celebrada este año bajo el título “Diversidad en el liderazgo de la Investigación en cuidados”.

Los trabajos presentados están liderados por enfermeras y enfermeros de toda España que desarrollan su actividad en diferentes ámbitos: hospitales, universidades, centros de Atención Primaria y residencias, entre otros.

En esta convocatoria se han otorgado tres galardones. El premio al mejor proyecto de investigación en cuidados, a nivel nacional, ha recaído en María Acevedo Nuevo y colaboradores por el trabajo “Uso de la inmovilización terapéutica en Unidades de Cuidados Críticos: mapeo situacional, conceptualización profesional y recomendaciones para la práctica clínica. Se trata de un estudio multicéntrico, liderado desde el Hospital Universitario Puerta de Hierro de Majadahonda, en el que participan 11 hospitales de la Comunidad de Madrid, la Universidad Autónoma y el ISCIII (Instituto de Salud Carlos III)

El segundo premio al mejor proyecto de investigación en cuidados ha sido otorgado a Candelas López y colaboradores por el “Estudio de la validez y fiabilidad de la adaptación de la escala ESCID para medir el dolor en pacientes críticos con daño cerebral, no comunicativos y con ventilación mecánica: ESCID-CD”. Se trata también de un estudio multicéntrico, liderado desde el Hospital Doce de Octubre, en el que participan cuatro hospitales de la Comunidad de Madrid y un total de 13 investigadores.

Por último, el premio a la mejor publicación ha sido para el artículo publicado por un equipo del Ramón y Cajal en BMC Nursing con el título: “Efficiency of an



intensive educational program for informal caregivers of hospitalized, dependent patients: cluster randomized trial”.

En esta segunda edición de los premios se han presentado un total de 23 trabajos, 15 proyectos de investigación y 8 publicaciones, procedentes de las comunidades autónomas de Madrid, Valencia, Cataluña, Extremadura, Murcia, País Vasco, Navarra y Castilla-La Mancha.

Con este tipo de iniciativas se busca visibilizar lo que las enfermeras de toda España están aportando en Investigación en Cuidados y los beneficios que tiene la transferencia de los resultados en la práctica clínica, en la gestión de los recursos y servicios, en innovación docente y en multitud de campos que son abordados por enfermeras de muy distintos ámbitos asistenciales, docentes, gestores e investigadores.

El Grupo de Investigación en Enfermería y Cuidados de Salud del Instituto de Investigación Sanitaria Puerta de Hierro está formado por 19 investigadores, de los cuales diez ostentan el título de Doctor; diez pertenecen al hospital y nueve a la Sección Departamental de Enfermería de la UAM. En 2015, el Grupo de Investigación en Enfermería ha realizado 17 publicaciones, que suman un factor de impacto de 13.391. Además, mantiene más de 20 Proyectos de Investigación activos, el 60% liderados por investigadores del Grupo de Investigación en Enfermería mientras en el resto actúan como investigadores colaboradores.